

■ COUSANCE

Une cinquantaine de participants à la découverte de la taille des arbres fruitiers

Samedi 27 février, l'association des Croqueurs de pommes Jura Petite Montagne organisait une séance d'initiation à la taille de fructification des jeunes arbres fruitiers sur le verger communal du Revermont.

Tout l'après-midi, Patrick Poirel et Jacques Calland ont partagé leur connaissance en matière de taille des fruitiers avec une cinquantaine de participants venus braver le vent du Nord. Durant cet atelier en plein air, les participants ont notamment pu apprendre la différence entre la taille d'un arbre à pépin (pommier, poirier) et celle d'un arbre à noyau (cerisier ou abricotier). Par exemple, le cerisier se taille plutôt à la récolte des fruits jusqu'en septembre afin d'éviter la gommose, une maladie se caractérisant par la génération d'une sorte de glu qui se forme au niveau du point de coupe et qui peut se développer sur la plupart des branches, jusqu'à le fragiliser et risquer le dépérissement.

Le pêcheur, quant à lui, a la particularité de fructifier sur les pousses de l'année précédente. Jacques Calland, président de l'association, a fait observer aux participants les différents bourgeons afin qu'ils puissent bien les reconnaître avant de faire usage du sécateur.

Bien tailler pour obtenir un bel arbre

« L'objectif de la taille est d'obtenir le meilleur de l'arbre, c'est-à-dire d'encourager sa fructification », résumait Patrick Poirel, vice-président de l'association. « Durant les premières années de l'arbre, la taille est assez limitée. Certains autres gestes sont à privilégier, comme par exemple l'arcure, qui consiste à ralentir la circulation de la sève en arquant les branches, afin que les bourgeons fructifères bénéficient d'un meilleur afflux de sève. »

L'association a également fait profiter les participants d'une démonstration de plantation d'un pommier. La croissance du jeune arbre sera encouragée par un apport nutritif en terreau et corne broyée, recouvrant ses racines.

À l'issue de l'atelier, les participants ont pu boire ensemble le verre de jus de pomme de l'amitié, et enrichir leurs nouvelles connaissances avec la librairie des Croqueurs de Pommes.

Constance Moretti



Pommiers, pêcheurs et cerisiers n'auront plus de secrets pour les participants à l'atelier. (© Arthur Courville)